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VORWORT  

PANDORA AVENUE, L.A.  ist eine Auftragskomposition der Österreichischen Blasmusikjugend für den 
Jugendorchesterwettbewerb 2011 und wird dort Pflichtstück in der Stufe DJ.
Das Werk vermittelt ein Stimmungsbild der Stadt Los Angeles, ausgehend von der Pandora Avenue, wo sich 
der Komponist in seinem Appartement bei Aufenthalten in den USA immer wieder über einen längeren 
Zeitraum aufhält.
Der erste Eindruck ist überwältigend, eine faszinierende Stadt mit pulsierendem Leben und typisch 
kalifornischem Flair. Mit dem Cabrio biegt man von der Pandora Avenue ein in den Santa Monica 
Boulevard und erkundet von da aus die umliegende Gegend. Auf Schritt und tritt wird man daran erinnert, 
dass man sich in der Filmmetropolde der Welt befindet. Lichtreklamen, Billboards und natürlich die 
Gebäude der Filmstudios und das Kodak Theatre ziehen an einem vorbei. Die Fahrt führt entlang des 
Mulholland Drive hinauf in die Hollywood Hills von wo aus man einen herrlichen Ausblick hat. Los 
Angeles hat aber auch ruhige Plätze, die es gilt zu entdecken, kleine Cafes und Restaurants in denen man 
sich entspannen kann. Auch abends und in der Nacht beruhigt sich die Stadt kaum und man kann sich in 
Mel's Drive In dem Feeling der 50er Jahre hingeben. All diese Szenen und Momente sind in der 
Komposition musikalisch zum Ausdruck gebracht und vermitteln die einzigartige Atmosphäre dieser 
faszinierenden Stadt.   

PROGRAM NOTES    

PANDORA AVENUE, L.A.  was commissioned by the Austrian Youth Windband Association in 
2010 as a test piece in grade DJ (international grade 2,5) for the upcoming youth band contest.
The composition is trying to depict the different faces of the city of Los Angeles, starting at 
Pandora Avenue, where the composer is living in an appartment when staying in the USA.
The first impression is overwhelming. A fascination city full of hustling and bustling and a typical 
Californian life style. Out of Pandora Avenue you merge into the traffic of Santa Monica Boulevard 
to explore the surrounding area. With every step you take you are reminded of the fact that you are 
in the movie capital of the world. You are passing neon lights, billboards and of course the 
buildings of the film studios and the Kodac theatre. You can drive along Mulholland Drive going 
up into the Hollywood Hills, where you can enjoy a beautiful view of the city. But Los Angeles has 
also to offer quiet places, small cafes and restaurants where you can relax. The city does not even 
calm down in the evening or during the night and you can hang around in Mel's Drive In to enjoy 
the feeling of the fifties.
All these scenes and moments are brought to you in this composition and give you an idea of one of 
the most fascinating places in the world.
                                                            
                                                    Besetzung/Instrumentation
1 Partitur/Score         

1 Piccolo                                             
3 Föte 1
3 Föte 2
1 Oboe 1 
1 Oboe 2
1 Fagott
1 Eb Klarinette
2 Bb Klarinette 1
2 Bb Klarinette 2
2 Bb Klarinette 3
1 Baß-Klarinette
2 Alt-Saxophon 1
2 Alt-Saxophon 2
2 Tenor-Saxophon
1 Bariton-Saxophon

2 Horn 1 in F/Eb
2 Horn 2 in F/Eb
2 Trompete 1 in B
2 Trompete 2 in B
2 Trompete 3 in B
1 Flügelhorn 1
1 Flügelhorn 2
2 Posaune 1 C
2 Posaune 1 Bb
2 Posaune 1 Bb 
2 Posaune 2 C
2 Posaune 2 Bb
2 Posaune 2 Bb 
1 Tenorhorn

2 Bariton 
2 Tuba 1  
2 Tuba 2  
1 Violoncello
1 Kontrabass
1 Mallets 1 
1 Mallets 2 
2 Pauken,
2 Percussion1 
    Cymbal, Becken a´2,                                                                                                                                                               
..                .. Snare Drum, Claves Shaker
2 Percussion 2
   Triangel, Cowbell, Congas
2 Percussion 3
   ..Concert Drum,   Drum Set,
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Tenorhorn
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